

Sonderfälle der Rückkopplungen zu Gottesdienst und Predigt bildet der Kontext Ausbildung und Fortbildung. Dieser erfordert einen freiwilligen Kontrakt zwischen den Beteiligten: Rückkopplungen sind nicht nur möglich, sondern ausdrücklich erbeten. In diesem Kontext können alle Vorschläge und Hinweis zu Rückkopplungen angewendet werden.

Einen besonderen Sonderfall der Rückkopplung stellen Prüfungen dar, Gottesdienst- oder Predigtprüfungen. Hier lassen sich die Vorstellungen der resonanzorientierten Rückkopplung mit ihren Regeln nur in Teilen verwirklichen. Wenn sie trotzdem eingesetzt werden (etwa in der rechtzeitigen Erläuterung der Hintergrundmodelle, die zu einer Bewertung führen), tragen sie zur Transparenz und zur Akzeptanz bei.